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Beauftragter Schriftführer, Alexander Rauer, Gartenstr. 8, 34599 Neuental 
 

Protokoll des Bezirksrates am 17.06.2023 in Eschwege 
 

Tagesordnung: 
1. Begrüßung, Eröffnung, Verlesen der Tagesordnung 

2. Totengedenken 

3. Feststellung der Stimmberechtigung 

4. Ehrungen 

5. Berichte der Bezirksleitung, der Spielleiter und der AG Sportentwicklung 

6. Anträge 

7. Wahl eines Versammlungsleiters 

8. Entlastung aller Funktionsträger des Bezirk Nord 

9. Wahl der Funktionsträger des Bezirks Nord 

10. Verschiedenes 

 
TOP 1: Begrüßung, Eröffnung, Verlesen der Tagesordnung: 

Bezirkssportwart Harald Ludwig eröffnet um 13:00 Uhr den 5. Offiziellen Bezirksrat Nord und 
begrüßt als besonderen Gast den Vizepräsidenten mit besonderer Aufgabenstellung, Volker 
Koch, sowie Thomas Reum von der AG Sportentwicklung und den Beauftragten Schriftführer, 
Alexander Rauer. Alle drei nehmen als Gäste an der Veranstaltung teil und verfügen daher über 
kein Stimmrecht.  

Der Bezirkssportwart dankt Lukas Möckel und Thomas Freitag für die Auswahl der Lokalität. 
 
Da die Tagesordnung auf den einzelnen Tischen ausliegt, wird diese nicht mehr verlesen. 
Gegen die Tagesordnung gibt es keine Einwände. 
 
Harald Ludwig merkt an, dass das Protokoll des heutigen Bezirksrates durch den Beauftragten 
Schriftführer, Alexander Rauer, durchgeführt wird. 
 
TOP 2: Totengedenken: 
 
Stellvertretend für alle in der letzten Legislaturperiode verstorbenen Sportkameraden gedachte 
die Versammlung Willi Ernesti (ehemaliger Eschweger Kreiswart) und Kurt Gasser (SC 
Niestetal/ Tischtenniscenter Kassel). 

 

 

TOP 3: Feststellung der Stimmberechtigung: 

Es liegen 14 Stimmen der Delegierten und 9 Stimmen der Bezirksleitung, somit insgesamt 23 
Stimmen vor. 
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TOP 4: Ehrungen: 

Die nachfolgenden Ehrungen wurden von Volker Koch, Vizepräsident mit besonderer 
Aufgabenstellung, vorgenommen: 

Ehrennadel in Bronze:  Dieter Salmen (SVH Kassel) 
 
Ehrennadel in Silber:  Marco Mlynarz (TSV Marbach) 
 
Ehrennadel in Gold   Martin Herzog (TSV 1908 Gladenbach) 
     Alexander Rauer (TuS 1911 Zimmersrode)  
 
TOP 5: Berichte der Bezirksleitung, der Spielleiter und der AG Sportentwicklung: 

Bezirkssportwart Harald Ludwig dankt den Vereinen für die problemlose Durchführung der 
stattgefundenen Veranstaltungen in der letzten Saison. 
 
Er merkt an, dass es immer schwieriger wird, Ausrichter zu finden. 
 
Die seit März kommissarische Bezirksschülerin Maxi Borkenhagen berichtet über den 
Bezirksminientscheid in Besse und animiert die Vereine dazu, mehr Ortsentscheide in ihren 
Kreisen auszurichten. 
 
Thomas Reum wirft daraufhin ein, dass aktuell eine schlechte Meldekultur für 
Nachwuchsturniere in den einzelnen Kreisen herrsche. 
 
Betreff des Projektes „Aufbruch Tischtennis Hessen“ berichtet Lukas Möckel, Kreiswart 
Werra-Meißner-Kreis, dass das Projekt letztes Jahr in seinem Kreis gestartet wurde. Die Zahl 
der gemeldeten Nachwuchsmannschaften habe sich im Gegensatz zum Vorjahr dadurch fast 
verdreifacht. Es sollen künftig noch mehr Vereine im Werra-Meißner-Kreis für das Projekt 
gewonnen werden und entsprechende Trainer-Schulungen stattfinden. 
 
Martin Born, Kreiswart Waldeck Frankenberg, teilt mit, dass sich noch nicht alle Vereine in 
seinem Kreis am Projekt beteiligen, dennoch habe sich die Anzahl der gemeldeten 
Nachwuchsteams im Vergleich zum Vorjahr ebenfalls fast verdreifacht. Es müssten künftig 
mehrere Vereine für die Mitarbeit am Projekt gefunden werden. 
 
Beide Kreiswarte erwähnten zudem, dass die Jugendspieler aus ihren Kreisen seit mehreren 
Jahren wieder große Erfolge bei den Bezirksveranstaltungen feiern konnten. 
 
Der Bezirkssportwart Harald Ludwig verweist Interessen des Projektes an Markus Reiter, den 
Ressortleiter Lehrwesen. 
 
Thomas Reum, von der AG-Sportentwicklung, beschreibt im Anschluss die Tätigkeiten der 
AG, die 2015 gegründet wurde. 
 
Neben Thomas Reum gehören aktuell Rainer Haldorn, Wolfgang Staschull und Lukas Möckel 
zur AG. 
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Lukas Möckel wird die AG zur neuen Saison verlassen, neu hinzukommen werden dagegen 
Ingrid Backhaus und Daniel Nickel. 
 
Da die Bezirksleistungszentrum damals mangels Teilnehmer eingestellt werden mussten, 
überlegte die AG-Sportentwicklung Maßnahmen wie man diesem Trend entgegenwirken könne. 
Rückblickend berichtet Thomas Reum, dass bisher 41 Lehrgangstage in allen Kreisen mit 
ausgebildeten Trainern aus der Region angeboten wurden. 
Die Trainer wurden von den Leitern der AG-Sportentwicklung, während ihrer Ausbildung zum C-
Trainer regelmäßig betreut. 
 
Es wurden drei regionale Stützpunkte (Hofgeismar, Morschen-Heina und Leimsfeld) installiert. 
Ein vierter Stützpunkt in Marburg musste mangels Kinder wieder aufgelöst werden. 
 
Die AG-Sportentwicklung bietet weiterhin ein Unterstützungsangebot an alle Kreise an. 
 
Nach den Sommerferien ist es möglich, ein Tischtennis-Mobil (ähnlich des Schnuppermobils 
des HTTV) über die AG-Sportentwicklung anzumieten, welches von den AG-Leitern, sowie zwei 
Helfern aus den jeweiligen Vereinen betreut wird. Dieses Tischtennis-Mobil ist nicht nur für 
Schulklassen, sondern auch für Interessierte aus anderen Sportarten bestens geeignet den 
Tischtennissport näher zu bringen. 
 
Seniorenwart Jochen Krug teilt mit, dass der Seniorenspielbetrieb seit dem Ausbruch der 
Pandemie etwas rückläufig ist, was sich durch die geringen Teilnehmerzahlen bei den 
Turnieren widerspiegelt. 
 
TOP 6: Anträge: 

Der Sportkreis Waldeck-Frankenberg stellt den Antrag ab der Saison 2024/ 25 in allen 
Spielklassen der Herren von 6er- auf 4er-Mannschaften umzustellen. 
 
Dieser Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 
Ebenso informiert der Bezirkssportwart über einen weiteren Antrag des Bezirksvorstandes. Ab 
der Umstellung auf 4er-Mannschaften sollen, auf Bezirksebene, alle möglichen Spiele in 
einem Punktspiel ausgetragen werden. 
 
Der Bezirksrat stimmte einstimmig für diesen Antrag.  
 
Weiterhin liegt dem Bezirksrat ein weiterer Antrag der Bezirksleitung vor. Da die Damen-
Kreisligen aufgelöst und zu überwiegend kreisgebundenen Damen-Bezirksklassen gemacht 
worden, soll in den Damen-Bezirksklassen der Spieltag von Montag – Sonntag möglich sein 
(statt wie den anderen Spielklassen auf Bezirksebene Freitag – Sonntag). 
 
Die Versammlung stimmte auch diesem Antrag einstimmig zu. 
 
Ein weiterer Antrag der Bezirksleitung betreff des Bezirkspressewartes wurde in Abstimmung 
mit dem Bezirksrat auf den Punkt 9 „Wahl der Funktionsträger im Bezirk Nord“ verschoben. 
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TOP 7: Wahl eines Versammlungsleiters: 

Aus der Versammlung wird Volker Koch vorgeschlagen und einstimmig ohne Gegenvorschläge 
zum Versammlungsleiter gewählt. 
 
TOP 8: Entlastung aller Funktionsträger des Bezirks Nord: 

Volker Koch dankt der Bezirksleitung für Ihr Engagement und beantragt die Entlastung aller 
Funktionsträger des Bezirks Nord. 
 
Die Entlastung erfolgt darauf ohne Gegenstimmen. 
 
TOP 9: Wahl der Funktionsträger des Bezirks Nord: 

Einstimmig gewählt wurden die nachfolgenden Funktionsträger: 
 
Bezirkssportwart:    Harald Ludwig 
Stellv. Bezirkssportwart:   Marco Mlynarz 
Bezirksjugendwart:   Maxi Borkenhagen 
Bezirksschülerwart:   Silke Rölke 
Bezirksseniorenwart:   Jochen Krug 
Bezirkspressewart:   vakant 
Nach der Wahl des Bezirkssportwarts übergibt Volker Koch die Leitung der Versammlung an 
Harald Ludwig. 
 
Da sich für die Wahl des Bezirkspressewartes kein Kandidat fand, stellt die Bezirksleitung den 
Antrag, dass künftig die Kreispressewarte in deren Kreisen die Turniere stattfinden, in 
Verbindung mit dem jeweiligen Ressortleiter über die Turniere berichten sollen. 
 
Der Bezirksrat stimmte einstimmig für diesen Antrag.  
 
Bezirkssportwart Harald Ludwig bat die anwesenden Kreiswarte ihre Kreispressewarte über 
diese Entscheidung auf den kommenden Kreistagen zu informieren. 
 
TOP 10: Verschiedenes: 

Aktuell sind die nachfolgenden Veranstaltungen noch ohne Ausrichter und sollen auf den 
jeweiligen Kreistagen vergeben werden: 
 

 17.12.2023   Bezirkseinzelmeisterschaften Senioren  
(Kreis Hersfeld-Rotenburg) 

 03./ 04.02.2024  Bezirkspokalendrunde Nachwuchs 
(Kreis Kassel) 

 04./ 05.05.2024 Bezirk Relegation 
(Kreis Marburg-Biedenkopf) 

 21.04.2024  Hessische Mannschaftsmeisterschaften Senioren 
(bisher kein Ausrichter vorhanden) 

 25./ 26.05.2024 Bezirksvorrangliste Nachwuchs 
(Schwalm-Eder-Kreis) 
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 08./ 09.06.2024 Bezirksendrandliste Nachwuchs 
(Kreis Hersfeld-Rotenburg) 

 Datum offen  Bezirksendrangliste Damen und Herren 
(Kreis Hersfeld-Rotenburg) 

 06./ 07.07.2024 HTTV-Rangliste Jugend 15 
(bisher kein Ausrichter vorhanden) 

 18./ 19.01.2025 Hessische Einzelmeisterschaften Jugend 19 und 13 
(bisher kein Ausrichter vorhanden) 
  

Rolf-Werner Schmittdiel berichtet, dass das in China geplante Bundesligaspiel von Borussia 
Düsseldorf gegen Borussia Fulda aus organisatorischen Gründen nicht stattfinden kann. 
Borussia Düsseldorf wird daher das Spiel am 03.12.2023, unter Vorbehalt, in 
Stadtallendorf austragen. Es gibt jedoch auch hier im Vorfeld noch einige organisatorische 
Sachen zu klären. 
 
Dieter Salmen bittet die Vereine das Jugendspielrecht für den Erwachsenen-spielbetrieb 
mehr wahrzunehmen als bisher. 
 
Harald Ludwig beendet den Bezirksrat um 14:26 Uhr und wünscht den Anwesenden eine gute 
Heimreise. 
 
Im Anschluss an den Bezirksrat wurden durch die neugewählte Bezirksleitung die Spielleiter, 
der Beauftragte Schriftführer, sowie die Beauftragten der AG-Sportentwicklung berufen. 
 
Gez. Alexander Rauer, Beauftragter Schriftführer 
Gez. Harald Ludwig, Bezirkssportwart 
 

hludwig
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